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R&umé
Sur la base de ffie éûrde préliminafue qu'a utilisée un échantillon représentatif de 871
penionnes afieint de canc€r, nous avons pu évaluer comme premier pas l'éat de cette
pathologie au nivean de la wilaya & Boufua" I-€s Ésultats ont monûé çe le potncentage des
cancércux est elr faveurs des femelles (54J67o d.45,23%o\ L'âge d'apparition de cancer est
précoce chez les femelles çre chez les mâles (50 ms et 60 ans, respectivement). Plusieurs
tSpes de crmoef, smt signalés'lans les diff&ente.s localités, le cancer de sein (lg%o) et de la
thyroide (3%) smt les plus impoÉant chez les femelles, par coûtre chez le mâle, plusieurs
t)?es sont consffiûés ; le cancer pulmmaire (4,8%), canoef, de colon (4,7%J, canc€r de cerveau
(4,59%), carc€r de la moelle osseuse (4,47%), carrer de la peau (3,32%), canoer de la vessie
(3,W%), cancer de la prostate (2,87%') et le cancer d'esûomac (2,527o).I-a daîra de SOUR El
GHOZ EN pÉ€nt€ le taux le plus élevé à l'échelle de la Wilaya, suivi par la daira de
LAKTIDARIÀ AIN BESSAM ; M' CHDALLAHeT HAEER.
Les mots dé :Cancer, épidémiologie, t'"e de cancer, Bouira

Summary
On the basis of eis preliminary sady, which was used by a representative saryle of 871
cancemuspeople, we were able to evaluate as a finst step the state of this pathology in our
province @ouira). The results showed tbat the percentage of cancerouspeopleis favored by
females (54,76% amd4523%). The age of onset of cancer is early in females then males (50
years and 60 yeas" æseectively). Several types of câncer are report@in different localities,
bneast caûc€r (198") and th)ryoid Q%'l ue the most important in female3, whereas in the male,
several t)?es aæ rcported; hmg canær (4,8%), @um (4JVo), bmin cancer (4,59%), br;rne
mamow canccr (447%), skin cancer %),blffiet câncer (3.W%), prostafe cancer (2,87%) and
stomach câncer Q52%\. Tb degtment of SOIIR Et GHOZIJN has the highest rate on the
scale of tbe Borrirq followd by tùe depafim€nt of I-AKHDARIA, AIN BESSAM; M
'CIIDALLAH and IIAZER. o

Key words: Canoer, epidemiology, tlpe of cancer, Bouira"
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